



愛知トヨタの創業者・故山口昇氏は  
碧南の新川町出身

名古屋市昭和区に愛知トヨタ自動車(株)、通称愛知トヨタというトヨタ自動車の販売店(自動車ディーラー)の本店があります。資本金5億円、売上高千600億円、従業員数2千人という会社です。当社は、トヨタの対米輸出第1号車の輸出業務を手掛け、トヨタ系独立ディーラー屈指の売上を誇ります。

店舗は、通常の「トヨタ店」のほか、レクサスを扱う「レクサス店」(県内6店舗、浜松市に1店舗)、「フォルクスワーゲン店」、中古車専門店「キャラット」があります。事業所ということでは、101か所あります。

実は、愛知トヨタの創業者は、碧南の新川町出身の山口昇という人物です。

1896(明治29)年生まれ、慶応義塾普通部の野球部で投手兼キャ

プテンを努め、1916(大正5)年の第2回全国中等学校優勝野球大会(第30回大会から全国高等学校野球選手権大会に改称、甲子園大会のこと)でホームランを打つなど、投打で大活躍をし、全国優勝を果たしました。

山口氏は、1935年、39歳のとき、トヨタの第一号ディーラー「日の出モーターズ」を誕生させ、戦後1946年に社名を愛知トヨタ販売と改名、1948年には現在の社名に改名。そして、その初代社長となり、1950年、1961年にトヨタ自動車販売店協会理事長、1973年にはトヨタ自動車販売店協会会長に就任、1961年には、愛知県自動車販売協会会長に就任するなど、自動車関連各種団体の要職を歴任しています。そして、1976年、79歳で逝去されました。

碧南市には、「アクア」という車種のミツシヨンなどを製造しているトヨタ自動車の衣浦工場やトヨタグループの豊田自動織機、アイシン精機(愛知工業と碧南の新川工業が合併してアイシンという名になった)、ジェイテクト、アイシン辰栄といった部品製造企業がありますが、トヨタの第一号ディーラーとなり、トヨタの対米輸出第一号車の輸出業務を手掛け、その後も自動車販売業界で大活躍した人物が碧南出身なのです。これも碧南市、碧南市民にとっての大きな誇りです。

哲学たいけん村無我苑名誉村長

## 梅原猛氏のご逝去について

問合せ 哲学たいけん村無我苑 ☎(41)8522



哲学たいけん村無我苑名誉村長の梅原猛氏が、1月12日にご逝去されました。梅原氏は哲学者としてご活躍され、日本文化や哲学を研究して「梅原日本学」といわれる独自の分野を築き、平成11年には文化勲章を受章されました。また、本市において、哲学たいけん村名誉村長として無我苑の運営と発展に多大なるご尽力をいただきました。

### 無我苑名誉村長として

梅原氏が愛知県で幼少時代を過ごした縁で、名誉村長に就任いただきました。開苑時の平成4年から平成26年まで、碧南市にてご自身の研究や生涯など様々なテーマで講演会を行っていただきました。また、梅原氏が手がけられたスーパー狂言「ムツゴロウ」を平成14年に、スーパー能「世阿弥」を平成25年に文化会館にて上演しました。平成23年には著書などを展示し、「梅原猛名誉村長特別展」を開催しました。これまで無我苑にいられたときには、村民の皆さんにも飾らず笑顔であいさつを返されるなど温厚な人柄がうかがえました。

ここに、梅原氏のご功績をしのび、謹んでごめい福をお祈り申し上げます。

※無我苑瞑想回廊では梅原猛名誉村長の書籍コーナーを設けており、いつでも書籍を読むことができます。